KOCH 2018 ROTARY CLUB SINCE 1937







Weekly report 第3372回

2018年11月27日 2018年12月4日発行

● 会 長 挨 拶

皆さん、こんにちは。一昨日、オーテピアで3歳ぐらいから小学校6年生までの子どもの第46回高知県子ども英語弁論大会が開かれました。我々、社会貢献をいろいろしていますが、私も余り詳しくは知らなかったし、皆さんも余りご存知な



いのではないでしょうか。ロータリーが30年以上、サポート しているんですね。

最初に、NPO法人高知県生涯学習センター理事長、高木さん、この方が主催ですが、あと知事の祝辞、市長の祝辞のあと、ロータリークラブ会長の祝辞。小学生低学年の部の最優秀者に高知RC会長賞のトロフィーを差し上げました。前田優月さんという小学3年生で、来週、例会で大会でのスピーチを披露していただきます。

日本人は、外国語が苦手ですよね。私も中学1年から英語の勉強を始めましたが、すぐに大嫌いになりました。とこ

ろが、社会に出るころ、ちょっと外国に行ってみたいと思い、全然英語が喋れないのに無謀にもアメリカに留学しました。何とかしないといけない思い、どうしたかというと、AさんとBさんの4、5分の会話、たくさんあるものを丸暗記しました。テープがAさんだけを言うと、私はB。次は、テープがBさん、私がAを言う。これを毎日1時間、2ヵ月ぐらい。延べ時間にすると大したことないのですが、いきなり普通に喋れるようになって、英語の苦手意識がなくなりました。

考えてみると、どこの国でも子どもが言葉を覚えるとき、 読み書きや文法から順番にすることはないですよね。5、6 歳で大人と同じく喋るけど、読み書きはできないし文法は知 らない。ですから、語学はとにかく喋ることからスタートしな いと面白くないし、伸びないと、そのときつくづく思いました。

そういうことで、子どもの弁論大会を高知RCがサポート しているのは、非常に意味のあることではないかと感じま した。













■本日のプログラム [12月 4 日]

ゲストスピーチ 米山記念奨学生 ラナワカゲ チャミラ デシャニさん

長 横田英 会 大久保千堯 副 会 長 中 島 幹 幹 中 会報責任者 武 樋 泰 臣

Kochi Rotary Club

● ロータリーソング「四つのテスト」

◆ 感謝状贈呈

入交章二会員(米山功労者第3回マルチプル) 亥角政春会員(米山功労者第2回マルチプル) 中澤陽一会員(マルチプルポールハリスフェロー)





● 会員スピーチ

高知県の近代史とアサヒビール

アサヒビール㈱ 高知支社長 中林 圭 会員

私は昭和42年生まれ、51歳。東京都の出身で、妻と2人の娘がいます。明治大学を卒業後、勤めてから関東の経験しかなかったのですが、昨年9月1日付けで高知支社に赴任。高知RCには、入交さんのご紹介で9月19日に入会し、1年余りになりました。



アサヒビールは1889 (明治22) 年、大阪ビールとして設立されます。前後して、横浜でキリンビール、北海道でサッポロビールが産声を上げます。その中で、アサヒビールは大阪の堺の商人・鳥居駒吉が立ち上げ、日本で唯一、商人が創業に携わったビール会社です。

明治37年、高知で電車が開通します。2年後、大阪ビールと当時の日本ビール (現・恵比寿ビール) とサッポロビールが合併して大日本ビールが設立されます。

時を経て、昭和20年、高知大空襲、そして終戦を迎えます。翌年には、甚大な被害をもたらした南海大地震が発生。戦後、マッカーサーによる財閥解体が進められる中で、高い市場占有率を持っていた大日本ビールは、西のアサヒビール、東のサッポロビールと真っ二つに分割され、昭和24年、私どもはアサヒビールとして再出発します。

戦前、ビールは高価な飲み物で、一般家庭ではなかなか飲む事ができませんでしたので、大日本ビールは業務用の営業に力を入れていました。一方、キリンビールは業務用になかなか入っていけなかったこともあって、当時より家庭の市場営業を前面に打ち出していました。戦後の高度成長期、日本の生活が豊かになるにつれて、ビールがどんどん家庭で飲まれるようになっていく中で、キリンビールの繁栄がもたらされます。反面、ブランドが二つに分割されたアサヒビール、サッポロビールは力を落としていくことになります。

昭和30年代に入るとテレビ放送が開始され、高知県でもテレビ局が開局します。昭和33年、アサヒビールは、日本初の缶ビール「アサヒゴールド」や瓶入り生ビールを。ま

た、昭和44年には日本初のビール券を発売します。それまで、ビールは水物で瓶や缶など嵩張り重たかったものが、ビール券が開発されたことによって、手軽に贈り物にできるようになりました。ただ、現在は流通が非常に少なくなってきたことで、ビール会社4社とも廃止しています。

昭和48年、早明浦ダムが完成。大日本ビール分割以来、アサヒビールは凋落の一途を辿り、昭和60年にはシェアが最低ライン、9.6%にまで落ちます。そこで、昭和61年、起死回生を狙ってCIを導入して会社が生まれ変わります。ロゴも日の出マークからローマ字へと、イメージを変えます。この年、約1ポイントシェアを回復、10%になります

昭和62年、高知自動車道、大豊・南国間が開通。同年3月17日、スーパードライ発売。

当時、私どもはアサヒ生ビールを戦略商品と位置づけていて、スーパードライは首都圏限定で100万箱売れたらいいと、それほど重要度の高い商品ではありませんでした。ところが、こちらがお客様に支持していただき、初年度が1,350万ケース、2年目で5,000万ケースを超え、3年目で1億箱、現在も1億箱を誇っています。2番手のキリンさんの一番搾りが3,000万ケースなので、3倍強の差をつけてご愛飲いただいている商品となっています。

もちろん、味の評価をいただいたこともありますが、当時としては斬新なシルバーメタリックの意匠や落合信彦さんを使ったCMも話題になり、ヒット商品につながったものです

平成9年、高知で宿毛線が開通。平成10年、高知豪雨が襲来。同年、私どもがキリン社を抜いて、45年振りにビールのトップシェアを奪還。以来、今に至るまでトップシェアを維持しています。高知県においても、昨年までトップシェアを頂戴しています。特に高知のお客文化の中では、瓶ビールを可愛がっていただき65%のシェアとなっています。

平成19年、尾崎知事が就任。平成23年、私どもは純粋 持ち株会社、ホールディングス社に以降。平成26年には、 NHKでグループ会社ニッカウイスキーの創業者、竹鶴政 孝の物語を放送していただき、そこから国産洋酒に火がつ



きました。今盛んに設備投資をしていますが、皆さんには ご迷惑をかけている状態です。

昨年は大政奉還150年、今年は明治維新150年という節目の年に、私も高知の地にいることを非常に幸せに思っています。アサヒビールとしても、昨年がスーパードライ30周年、来年創業130年を迎えます。また、2020年のオリンピックのゴールドパートナーとして、大会の成功を目指します。高知でも事前キャンプが2カ国ほど決まっているとお

聞きしましたが、そこに向けてお手伝いができるのかなと 考えています。

来年は、高知限定の瓶も発売予定です。ぜひ、ご愛飲い ただければと思います。











●幹事報告

本日例会終了後、指名委員会を行います。













🥦 12月のお祝い

(会員誕生日) 中澤 陽一 宮田 速雄 津野眞千子 山神 克己 森 由枝 鎮西正一郎 町田 照代 久場 幸信 森 恒一郎 澁谷 伸一 吉門 文惠 各会員 高橋伊都子 (配偶者誕生日) 磯村 眏 桑原佐代子 鎮西 育子 関 敦子 吉村久美子 安藤 由記 各会員配偶者 (結婚記念日) 筒井 善樹 入交 英太 鎮西正一郎 田岡 弘久 竹下 篤範 浜田 栄幹 中澤 清一 各会員



◇ 例 会 変 更 ◇

高知口イヤルRC 12月 4日 ロータリー休日(旭) 高知北RC 12月17日 クリスマス夜間例会(三) 12月19日 忘年夜間例会(阪) 高知南RC 12月20日 年内最終夜間例会(阪) 高知東RC 高知中央RC 12月20日 クリスマス夜間例会(城) 高知西RC 12月21日 忘年夜間例会(三) 12月25日 クリスマス夜間例会(旭) 高知RC 12月25日 忘年夜間例会(三) 高知ロイヤルRC 高知東RC 12月26日 ロータリー休日(阪) 12月27日 ロータリー休日(阪) 高知南RC 高知中央RC 12月27日 ロータリー休日(城) 12月28日 ロータリー休日(三) 高知西RC 12月31日 ロータリー休日(三) 高知北RC

※例会場ホテル: (三)…三翠園 (城)… 城西館 (阪)… ザ クラウンパレス新阪急高知 (旭)… ホテル日航高知旭ロイヤル

⇔ニコニコ箱

横田 英毅 ↓ 前回の会員卓話は日本生命支店長、末松さん、本日はアサヒビール支店長の中林さんと、2回続けて高知中島 和代 → 経済との関係の深い企業の歴史をお話いただき、高知県の人々にもあまり知られていない貴重なお話をしていただきました。RC会員の多様な会員の皆さまとの深い歴史を改めて知り、考えさせていただきました。ありがとうございました。

北澤 和彦 12月1日、4K・8KのBSでの本放送が始まります。受信公開やっています。ぜひご覧ください。

また12月1日からNHK歳末助け合い、海外助け合いが始まります。ご理解とご協力をお願い申し上げます。

安藤 一臣 来月の妻の誕生日プレゼントのお花の手配の予約をさせていただいてもよろしい でしょうか?いや、ぜひ、予約させてください。お願いいたします。



○ 12月号月信 国際大会募集記事訂正について

2018-2019年度 ガバナー事務所より訂正依頼です。

12月号月信にて14頁の日程に誤りがありましたので、差し替え頂きます様お願い申し上げます。

《訂正内容》

開会本会議の日程が6月1日になっておりましたが、正しくは6月2日です。 従いまして、ツアー出発は5月31日と変更しております。

よろしくお願い致します。



<	\$	席	率	\Diamond	
	総数	出席	欠席	メークアップ	出席率
11月27日	(-5)92	63	13	11	85.06
11月13日	(-6)92	62	6	18	93.02

● 累計額 [11月27日現在]

ニコニコ箱 528,000円 ロータリー | | 209,604円 ポリオ募金 205,100円

■次週のプログラム [12月11日]

ゲストスピーチ

イーストスプリング・インベストメンツ(株) 投信営業部営業第一部長 面谷 祥友 氏 「変貌遂げる大国インド」 創 立 **昭和12年10月**

例 会 日 **火曜日 12:30~13:30**

例 会 場 **三翠園ホテル TEL(822)0131**

務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階

TEL(824)8660 FAX(824)2529 shinairc@joy.ocn.ne.jp

E-mail shinairc@joy.ocn.ne.jp
HPアドレス http://www.221.ne.jp/kochirc/